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平成２８年第４回熊野町議会全員協議会 

会議録 

 

１.招集年月日  平成２８年７月２２日 

２.招集の場所  第１委員会室 

３.開会年月日  平成２８年７月２２日 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

４.出席議員（１４名） 

    １番 尺 田 耕 平     ２番 竹 爪 憲 吾 

    ３番 立 花 慶 三     ４番 諏訪本   光 

    ５番 沖 田 ゆかり     ６番 片 川   学 

    ７番 時 光 良 造     ８番 民 法 正 則 

    ９番 荒 瀧 穂 積    １２番 山 野 千佳子 

   １３番 久保隅 逸 郎    １４番 中 原 裕 侑 

   １５番 馬 上 勝 登    １６番 山 吹 富 邦 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

５.欠席議員（２名） 

   １０番 大瀬戸 宏 樹    １１番 藤 本 哲 智 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

６.説明のため出席した者の職氏名 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

７.本会議に職務のため出席した者の職氏名 

      議 会 事 務 局 長         三 村 伸 一 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

８.案件 

  【議 会】 

 （１）各常任委員会の活動状況について（報告） 

 （２）議会運営委員会の活動状況について（報告） 

 （３）議会広報特別委員会の活動状況について（報告） 

 （４）その他 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

９.議事の内容 

（開会 ９時３０分） 

○事務局長（三村） 一応皆さんおそろいになりました。事務局から報告させていただき

ます。本日、副議長、藤本副議長と大瀬戸議員は欠席の御連絡の御連絡がありましので

お知らせをしておきます。それから、クールビズ期間ということでございまして、ネク

タイ、それから上着につきましては、エアコンの温度を少し高めにさせていただくとい

うことで御容赦願っておりますので御理解ください。事務局からの報告は以上でござい

ます。 

  では、時間より少し早いのでございますが、全員協議会を始めさせていただきます。 

  それでは、議長よろしくお願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） おはようございます。 

  議員の皆様方、本日はお忙しい中を全員協議会にお集まりいただきまして、まことに

ありがとうございます。 

  本日の全員協議会は、議会から報告案件３件について、それぞれ説明を受けたいと思

います。それでは、早速協議会に移ります。 

  報告案件、各常任委員会の活動状況について、各常任委員長から報告を受けたいと思

います。 

  それでは、最初に総務厚生委員長からお願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） おはようございます。総務厚生委員会はですね、６月２０日に委員会を

開催いたしまして、前回もちょっと御報告させていただきましたが、所管事務調査、筆

の里工房周辺の整備についてと、もう一つ、元気なお年寄りづくりについてということ

で、この日は執行部のほうから説明を受けまして、質疑応答ということで、いろいろお

話ししました。その後、視察先のある程度検討いうことで、２件ほどちょっと案を出し

ていただいて、大体そこでいう御話になりました。いうぐらいです。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 次に、文教委員長の片川委員長お願いします。 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○６番（片川） はい、おはようございます。 

  ６月２１日、文教委員会開きましてですね、平成２７年度の主要事業の実績状況と、

平成２８年度の主要事業、概要及び課題等についてですね、教育委員会に出席いただき

まして、説明をいただきました。 

  それと、今後の文教委員会の活動計画についてと、それからまた、三条市への視察に

ついての話し合いをしました。 

  それから、続きまして、７月４日、５日、三条市子供若者総合サポートシステムにつ

いて、三条市のほうへ視察に行ってまいりました。 

  ７月１４日、その視察においての反省会と、またまとめについて話し合いました。ま

た、今日これが終わり次第、また三条市の視察内容をまた検討していきたいと思います。 

  文教は以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） はい、次に産業建設委員長、久保隅委員長よろしくお願いします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１３番（久保隅） よそのと一緒ですが、６月２３日ですね、産業建設委員会を開催い

たしました。今年度の活動計画を策定し、重点調査目標とすることを決めました。  

  また、建設部の各課から平成２７年度主要事業の実績と、平成２８年度主要事業の進

捗状況について、それぞれ説明を受けました。後に、建設部のほうから町道藪太央線改

良工事と町道山崎線の改良工事の進捗状況についてで、現地に視察を行いました。藪太

央線というのは通称石風呂池の石風呂池からのＪＡのセレモのほうへ行く間を７０ｍほ

ど工事をされておるところを藪太央線というらしいですわ。これも１１月ごろでないと

柵をとって地盤を締めるためにというようなことで、説明をうけましたが、大体そうい

うことでございますので、よろしくお願いします。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） はい、各常任委員長からの報告を終わります。 

 この報告について、質疑があればお願いいたします。 

  各常任委員会がですね、どのような行動をまたやっておられるかいうのを把握するた

めのこの全員協議会なんで、ほかのですね、二つの常任委員会のほうでまた意見等があ
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ったらですね、質疑等があったらどんどんお話をしていただきたいと思います。 

  ないですか。 

（「なし」の声あり） 

  それでは、各常任委員会の活動状況についてはこの程度とし、次の報告に移りたいと

思います。 

  報告案件、議会運営委員会の活動状況について、議会運営委員長から説明を受けたい

と思います。沖田委員長。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○５番（沖田） はい、おはようございます。 

  議会運営委員会は開催しておりませんので、特に報告することはございません。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） この報告はなかったんですが、気づかれた点とかですね、どうなっとる

んかというような意見、質疑がありましたらお受けしたいと思います。 

  ないですか。 

（「なし」の声あり） 

  それでは、議会運営委員会の活動状況についてはこの程度とし、次の報告に移りたい

と思います。 

  報告案件、議会広報特別委員会の活動状況について、議会広報特別委員長から説明を

受けたいと思います。民法委員長。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） 皆さん、おはようございます。 

  それでは、議会広報の活動状況を報告させていただきます。 

  ５月２５、２６日の２日間、議会だよりの編集方針、編集基準、議会広報の企画、編

集方法について、所管事務調査を行うため、福岡県の大刀洗町議会と那珂川町議会を訪

問いたしました。大刀洗町議会の大刀洗議会だよりは、昨年の町村議会広報全国コンク

ールで応募のあった２６２町村議会の議会広報の中でも、優秀賞に入選されています。

今回の所管事務調査では、大刀洗町の議会広報委員会のすぐれた議会広報の企画、また

編集技術や取り組みについて調査を行うとともに、同じ広報委員の立場で議会広報への

思いや苦労などについて意見を交換を行い、とても有意義な調査となりました。 
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  また、那珂川町議会の議会広報は、手に取って読みたくなるようなすっきりとしたレ

イアウトが特徴でございます。那珂川町議会の過去の議会広報を見ると、ここ１年ぐら

いの間に各ページのレイアウトが大きく変化をしていました。 

  今回の所管事務調査では、議会広報の改善に対する積極的な取り組み状況や町民に親

しまれる紙面づくりについて学ぶことができました。 

  ５月２９日、ふるさとの山を歩くシリーズの取材のため、正式名は金ケ燈篭山へ登り

ました。 

また、５月２５、２６日に実施しました所管事務調査について、調査結果を取りま

とめ報告書を作成するとともに、後日議長に提出をいたしました。 

  また、熊野議会だより第１００号の企画について、今後作業スケジュールと各委員の 

 役割を決定いたしました。 

  ６月１６日、熊野議会だより第９９号の紙面構成と紙面担当を決定いたしました。ま

た、熊野議会だより第１００号の企画について、進捗状況と今後の作業スケジュールに

ついて確認を行いました。 

  ７月１日そして１１日、熊野議会だより第９９号の記事校正を行いました。熊野議会

だより第１００号の企画について、各担当より進捗状況について報告を受け、今後の作

業スケジュールについて確認を行いました。 

  ７月１９日、熊野議会だより第９９号の最終校正を行いました。また熊野議会だより

第１００号の企画について、準備作業を行いました。 

  以上でございます。 

  これからも、１００号の議会だよりについて、広報委員会のほうはこれからもっとも

っと忙しくなろうと思いますが、ひとつ皆様方一人一人の御理解と御協力をよろしくお

願いいたします。 

  以上でございます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） この報告について、質疑があればお願いいたします。 

  はい、山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 何かあの中学生と懇談会をしたやつを１００号に載せようとかいう話

をちょっと聞いたんですけれども、その内容がもしわかれば。 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 民法議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） そうですね、ことしからの、今回からいうか、１００号特別企画として、

中学生、両中学生を対象とした将来の熊野、どういった町にしたいかいうことを、若い

学生のいろいろな新しい発想いうか、どういう夢があるとかいうようないろいろ聞いて、

今後の熊野のまちづくりに生かしていければと思う。まあこれ、１００号だけの特別で

はなく、これがうまくいけば、これから１年に１回どもは、またこういった企画を定期

的に取り組んでいったらどうかと思いより、今、計画はしております。 

  以上でございます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 内容は。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） 内容はさっき言うたように、今の熊野の町いうか、まあどういった町に

すればいいかいうまちづくりについて、いろいろなざっくばらんとした、こういったも

んが欲しいとか、こういった町にしてほしいとか、いうようなこと。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） はい、山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 子供にアンケート取る予定とか。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） アンケート、まあワールドカフェいうんか。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） 補足。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） はい、時光議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） 補足させてもらいます。グループをですね、分けまして、ワンラウンド

１５分で生徒が何人かな、学校側からも名簿が出ております。出ておりまして、１５分

ずつテーブルで、ホストは我々議員がなりまして、一応、熊野、住みたい町、住んでよ
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かったと町と思える町にするためには、魅力あるまちづくりに何が必要かということを、

とにかく生徒の意見をどんどんどんどん出していただきまして、そのグループごとにこ

う動くんじゃなくて、シャッフルしていろんな形で動いていきまして、それを大きな模

造紙に書いていくという形で、それぞれの意見を出してもらって、とにかく我々ホスト

はどうやって彼らの意見を聞くかということで、それを最後にまとめて発表するいう形

なんですけど、両学校のほうに委員長行っていただいたんですが、向こうはもう学校の

ほうでシミュレーションしたりですね、いろんな形で勉強会開いたりしとられるみたい

なんで、まあ有意義な意見を、とにかく彼らの思いをどれだけ我々が聞き出すかという

形で進めていこうと思っております。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） ほかにありませんか。 

  この、ワールドカフェについてはですね、資料が事務局のほうに幾らかあろうかと思

いますんで、その辺ちょっと見てもらって、皆さんがね、把握してもらったらと思いま

すので、よろしくお願いいたしたいと思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 皆さんというのは広報委員じゃなくて議員全部で。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） いや、そうじゃなくて資料見てもらうのは皆さんで見てもらって、今後

に生かされればと思います、はい。 

    立花議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○３番（立花）  議会広報のほうで委員長も副委員長もおられるんで、ちょっと申しわけ

ないんですが、１００号作成について、できればもう時間がないんで、今、思いつきで

はないんですけども、せっかくつくるんであれば、全議員さんにある程度協力、協力っ

てことはさっき、協力とかいうのを言われたんですけども、まあ具体的な協力をお願い

されたらどうかなと思うんですが、広報にいながら私が今言うのちょっとおかしいんで

すが、そこらあたりのことをほかの議員さんはどう思われるだろうかと、１００号つく

るですね。  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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○議長（山吹） これちょっとですね、このたび、試運転のつもりで広報委員会でまとめ

られた、計画されたんだと思いますんで、今後ですね、そのような形で皆さんでいろん

な意見を組み入れながら、うまく進めていったらいいかなというように思うんです。意

味わかります。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 原稿を頼まれてるだけで、構成のことに関しては。別に広報委員会が

頑張ってやられる。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） そうです、そうです、そうですよ。この１００号に記載するものはね、

はい。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） それを何ページにするとか、そういうのも全部もう広報委員会がなさ

る。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 時光議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） 一応ページ数と、後、何を当てはめるいうことは、例えばワールドカフ

ェを４ページとか、年表的なものを４ページとかいうものはもう決めています。後、町

長、議長のあいさつその他、一応ページ割は決めてますんで、今、ネックになっとるの

が年表ですよね、これどういう形でつくるかということで、やはり基本的には議会だよ

りなんで議会のことを表に出しながら、といってもやっぱり町のそのとき何があったか

っていうこと、広報、ずっとひらいながら、あれ入れようこれ入れようという、これは

特に諏訪本委員のほうでパソコンで打っていただいてますので非常に御苦労かけてるん

ですが。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） はい、山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 年表が４ページで懇談が４ページで、皆さんの意見・・・。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） １ページか２ページかな。 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） で、ふだんのやつが、かなり。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） そうです、このまたね質問。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 時光議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） あ、ごめんなさい。質問がどれだけ出るかによっても違うんで、一応ま

あその質問、一般質問以外の部分はすべてもう決めてる状態ですね。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 質問だけを。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） ただ、逆に、要は４ページ単位なんですね、紙１枚単位ですから、だか

ら一般質問のほうをどういうふうにこう広げていくかいう形も出てくるかとは思います

けども。一応そういう形で進めてはおります。ですから、皆さんの御協力、ちょっとま

あ立花委員言われたんですけど、とりあえず、原稿のほうを８０文字を今月いっぱいに

その。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） それで、原稿をね、紙だけ出して１００号の原稿ですってもらったん

だけど、今聞いてみると、今月中に出してくださいいうことで、今日また話聞くと、中

の内容が何でも１００号に向けてかなと思ってたら、未来の何とかか魅力ある町ですと

いうある程度の。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） ちょっと、時光議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） お持ちしたときに、私言ったと思うんだけど、紙に一応書いて封筒の中

に何々についてということで、ありました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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○１２番（山野） ふつう見てないから。締切は何日かわからんから、まあまあ、１０月

に出すからって言われて、１０月までに出すんでいいからって。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 今月ですよ、今月です。沖田さんちょっと待ってね。 

  民法議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） 議会だよりは議会だよりのようなペースでいうか、まあ１００号は特別

企画いうことで、今までどおり１００号の、１００号でなく議会だよりは通常どおりな

形で出します。それで、１００号の場合はページ数は今、副委員長の言うたように、ふ

えてきますんで、通常の議会だよりはいつものような議会だより、一般質問を削るいう

か、各議員のとか削ったりするようなことはございませんので。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） いいですか、山野議員、いいですか、はい。 

 沖田議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○５番（沖田） 済みません、今、お話し出てたんですけども、やっぱりこう１００号っ

ていうのは、今までの議会の歴史とか今までの先輩議員さんとかも含めた、まあちょっ

と代表的なものになると思うので、今も御説明ありましたが、こういった全員協議会の

場所で紙面構成ですよね、今、副委員長からお話ありましたが、例えば、表紙はこうい

うふうにするんだとか、めくったすぐ１、２ページはこういうふうにするんだとかって

いったようなことを、やはりこう議員全員に教えていただきたいなというふうには思い

ますので、進捗状況によってその現時点でわかることで結構ですので、今はこういう方

向で進んでおりますみたいなことを教えていただきたいなと思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 正副委員長、その辺をですね、わからんですね。 

  民法議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） 今、表紙のことなんですが、今回まあ１００号記念いうことで、執行部

と全員の議会を議会風景をいうか、議員さん１６名全員の写真とを表に上下、上下に載

せてみようかのいうような話はございます。そういったことはまあ決定いうか、もうこ
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れ決めさせてもらういうか、写真をとろうか思うんですが、まだ、議運かなんかで。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） そのように決まったんじゃけやらしてもらえば。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） 表紙をね、そういうふうに。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 補足で時光議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） 済みません、表紙は議場での我々議員のね、選んだ写真と、後、執行部

の選んだ写真という形で考えております。 

  で、まず２ページ、歴代議長、町長のお祝いの言葉、これ４００文字ずつです。それ

で、その次に歴代の議長の写真と経歴合わせて２ページですね。その次に２ページほど

とって、今の８０文字の原稿出してもらいます。ごめんなさい、その前に４ページほど

町の歴史いうんですか、年表のような。飛び飛びで議会だよりの表紙を載せます。全部

を載せたいようなとこもあったんですが、あんまり小さくて見えないいうことで、切り

のいいとこで載せていくと、この４ページが非常に、これも今月中にしようと言っとる

んですが、あれ載せようこれ載せようっていうのは、皆さんで話しおうとるとこです。

で、今のワールドカフェを４ページという話ですよね。それと一般質問ですか、あと通

常の議会をいうんで考えております。今のところそういう形で進めております。 

  以上です。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） いいですか。 

  ほかに、山野議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） 今の議場の風景も非常にいいんですけど、じゃあ１００年前、１００

号の前というか、古いやつ、円卓の議場があったんですけど、あれなんかもうめったに

見るとこないので、ちょっとこう隅っこのほうへ挟むような格好でおもしろいなとは思

うんですけど、それ意見だからどっちでも。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○７番（時光） まあ参考にさせていただきます。 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 写真ありますかね。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） いや、あるだろ、どっかに。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） はい、諏訪本議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○４番（諏訪本） だから、今の議会の前の風景なんかはありましたんで、ああ、こうい

うのかったんか思ってわしも。私が先ほどから出とる年表のこと担当しとんですが、要

するにちょうど山野議員が２回目の平成１１年ですか、が初めての当選であったりとか、

ちょうどその最初のころからの方がちょうどおられるんで、できるだけ私らのほうでと

りあえずまとめてみて、先ほどから出とりますように、立花議員もさっき言っちょった

ように、ある程度こう意見をもらいながら、知恵をいただきながらですね、一応今のと

ころ思うとるのは、Ａ４の２段で、ちょうど議員さんの全員の名前を入れたいと思って

ます。４年ごとに焼いてありますけど、で、その端っこに一応議会関係のことを入れて、

その下の段に今のところ町の出来事を、こんなことがありましたよというようなことを、

こう入れてって、その左側のサイドへ１０号ごとにその表紙の写真を入ったものを添付

して、視覚のほうでも訴えたいなというようなものを考えております。で、それある程

度こう目鼻がついたら、皆さんのほうから御意見もらいながら、つくっていったらいい

なと思って、だから先ほどもちょっと見てもらったりしよんですけど、余りこう隠し事

やなしに、どんどんオープンにして、きれいのをつくっていきたいなと思ってます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○１２番（山野） いやいやそういう意味じゃないんで、気がついたらできとったじゃな

くて、やっぱり。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） いいですか。 

  ほかに、ありませんか。補足説明ありますか。 

  じゃあ、委員長。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○８番（民法） 今、議会広報のほうも１００号に向けて、もう忙しい毎日というか、い
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ろいろ頑張ってやっているわけでございます。締切期限も７月末を目途に、今、皆さん

にお願いしていろいろこうやりよんですが、８月の全員協議会、まあ９月になりますか、

９月の議会前の全員協議会までには、かっちりとある程度の１００号に向けてのあれで

きますんで、そのときにはまた皆さんにお見せできるように、また頑張ってやりたいと

思いますので、ひとつそれまでお待ちいただきたいと思いますので、よろしくお願いい

たします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） それでは、議会広報特別委員会の活動状況については、この程度として

次の協議に移りたいと思います。 

  続いて、その他ですが、今年度も秋に国会要望を行いたいと考えております。日程案

について、事務局長より説明をさせます。 

  事務局長。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○事務局長（三村） お手元に３と４の資料１枚ずつ御準備しております。 

  日程につきましては、まだ未定でございますが、一応１０月を想定して、昨年も１０

月でございましたので１０月を想定しております。 

  国会陳情でございますが、昨年と同様、衆議院は中川先生、斉藤先生、参議院は溝手

先生、宮沢先生、柳田先生、森本先生６つの国会事務所を想定しております。 

  第１日目は国会陳情ということで終了いたします。ただ、早くからホテルモントレ赤

坂のほうが１０月の最終の週は何か行事があるようで、予約が取れない状況というのが

わかっておりますので、赤坂ではないんですが、その近くにありますホテルモントレ半

蔵門という、一応そういう形で今、案を考えております。で、なぜモントレ半蔵門かと

いうことなんですが、半蔵門のところ、千代田区の１番町に全国町村議員会館がござい

まして、こちらに全国町村議長会がございます。翌日二日目に午前中、その全国町村議

員会館を会場に、議長会の総務部長でございます三宅部長、この方がその議会運営、そ

れから議会に関しての質問等について長いこと携わっておられたスペシャリストでござ

いますから、その総務部長さんを講師に、午前中議会に関する研修ということを検討さ

せていただきたいと思っとります。これ質問も十分に可能ですし、先日、県の議長会の

議長さん初めとして非常に有意義な研修も行っておられます。そういうことで、２日目

の午前中、そのホテルモントレ半蔵門のすぐそばにございます、全国町村議員会館で議
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員研修を、その後に、群馬県川場村のほうに移動をするということをプランとして考え

ております。その途中に世界遺産に指定をされました、富岡製糸場、ちょっと製糸場の

しが糸でございますけれども、そちらをガイドつきで見学をしながら、関越道を通って

沼田インター近くの川場村というところに非常に有名な道の駅田園プラザというのがご

ざいます。そちらを目指して行くという行程を案として考えております。 

  で、道の駅川場田園プラザの御説明をさせていただきたいのですが、これにつきまし

ては、東京都のふるさと、ということで東京の世田谷区とその川場村が協定を結びまし

て、世田谷区の皆様のふるさととして使っていただくということで、当初は川場村の中

に世田谷区の休憩施設というふうなものを建設されました。この道の駅は国道に面して

いるわけではなくて、熊野町と同じように県道のそばにつくられた道の駅でございます。

ただ、関越道の沼田インターから１０分程度ということで非常に人気が高く、過去５年

間東日本の道の駅の中では、常にトップの人気を誇っている道の駅でございます。その

トップになる理由が何なのかというふうなところが視察の目的になろうかと思いますが、

そこにございますように、まあこれ最初からこのようににぎやかになっとるわけではな

くて、５年間の間に少しずつお客様がふえるということで、いろんな工房・店ができて

きて集積をして現在があるわけでございますが、現在年間１９０万人の集客を集めるよ

うな、いわば全国トップクラスの道の駅になっております。また、この道の駅の雇用者

数たるや、川場村の村民を２００名弱、常時雇用してるような状況です。これにつきま

して、苦労話でありますとか、どのような戦略を取られたかというふうなことは、翌日

川場村役場の副村長さん、もう４０年以上川場村にお勤めでございますが、この道の駅

に最初からかかわられた方の副村長さんに、翌日３日目の午前中に川場村役場で研修し

ていただき、田園プラザの御説明をしていただくというふうな内容を想定しておるもの

でございます。３日目は昼間、昼食をそちらの川場村のほうでとった後、帰路につくと

いうふうな内容で行程を組ましていただいております。ただ、これあくまで案でござい

ますので、その他の御意見もこの場でいただければ、また新たな案をつくれということ

では事務局のほうもさせていただきますが、一応日程は別といたしまして、内容につき

ましての説明は以上でございます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 以上で事務局長の説明は終わります。これについて質疑あれば、また意

見があればですね、お聞かせ願いたいと思います。 
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 片川議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○６番（片川） ああ、済みません。国会陳情の内容ですよね、いろいろ皆さんあってじ

ゃろうと思うんですね。で、行政サイド、執行部サイドからじゃなくしてですね、議会

の陳情ですんで、議員皆さんの意見を取りまとめてですね、議会発信で陳情させてもら

うんがええんじゃないんかないうような気がするんですね。そういう話をですね、議長

さんのもとに進めていただけんかな思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） そのことについてはですね、いつもいつも道路の整備とかですね、いろ

んなそういう形の陳情になっておるんですが、今ちょっと案をですね、立てておるとこ

なんですが、それもうまくいくかどうかまだわかりませんがですね、ちょっと研究して

ですね、教育問題からとか、いろんな問題をですね取り入れて協議しながらですね陳情

書をつくったらと思いますんで、努力はしてみます。努力はしてみようと思いますんで、

そのことに関しても協力をよろしくお願いしたいと思います。 

  中原議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

１４番（中原） 日程はいつになるか。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（山吹） 日程はですね、１０月のですね、終わりということ最終週のですね、ち

ょっとごめんなさい。２６、２７、２８日ぐらいでどうかなという、それを思っており

ます。 

  このことについて、ほかに質疑はありませんか。 

  はい、諏訪本議員。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○４番（諏訪本） 済みません、この片川議員の分の関係ですけども、やっぱりそういっ

たことをきちっと組み立てようと思ったりすると、やはり基本的な委員会がですね、委

員会の活動からこう積み上げていくのがいいんじゃないかなというように思うんですね。

今までも出とる意見じゃろうと思いますけどもね。ちょっと参考にしてもらえれば。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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○議長（山吹） 参考にさせてもらいます。 

  ほかにありませんか。 

（「なし」の声あり） 

○議長（山吹） それでは、以上をもちまして全員協議会を終了したいと思います。 

   

（閉会 １０時０４分） 
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